a Revista Medellín inicia el vigésimo noveno año de labores, estimulada por la acogida que ha encontrado en los ambientes eclesiales latinoamericanos. Son muchos los temas que han sido objeto de su estudio y publicación, en diferentes áreas teológico pastorales, con la colaboración cualificada de teólogos, pastoralistas y expertos del Continente.

Los directivos del ITEPAL han optado por ofrecer trimestralmente números monográficos, a fin de profundizar en determinados temas que son prioritarios para la vida de la Iglesia. Este número lo hemos dedicado a la Pastoral Juvenil, la cual ha avanzado significativamente en los últimos lustros, tanto en su reflexión teológico bíblica como en la elaboración participativa de una propuesta pastoral que responde a las exigencias y necesidades de la juventud de nuestro tiempo.

Las reflexiones que presentamos han sido también fruto del Diplomado en Pastoral Juvenil, que el Itepal y la Sección de Juventud-SEJ ofrecen anualmente como parte de sus programas de formación de agentes pastorales, dirigido especialmente a la preparación de líderes y asesores juveniles. Tanto en la Exhortación Apostólica Postsinodal Ecclesia in America (No. 47) como en la Carta Apostólica Novo Millennio Ineunte (No. 40), el Santo Padre ha motivado a los jóvenes cristianos para que, formados con una conciencia misionera madura, se conviertan en los apóstoles de los demás jóvenes en sus propios ambientes.

Agradecemos a los autores de los artículos que presentamos en este número de la Revista; su esfuerzo se verá recompensado con la preocupación y el compromiso de los lectores en la promoción de una pastoral juvenil viva y operante.

Aprovechamos la presente entrega para dejar constancia de nuestro aprecio y gratitud al Padre **Campo Elías Robayo Cruz**, Director por cinco años de la Revista Medellín. Ha sido llamado recientemente por su Obispo para nuevos servicios pastorales en su Iglesia Particular de Zipaquirá – Colombia. A nombre del CELAM, del ITEPAL, de los suscriptores y lectores de la Revista, le manifestamos nuestro caluroso agradecimiento por su generosidad de todas las horas y por la competencia con que desempeñó esta importante misión editorial.

De otra parte, le agradecemos a los miembros del Consejo Editorial que van a orientar y asesorar, de ahora en adelante, la Revista. Son ellos: Monseñor Carlos Aguiar Retes (México), Monseñor Ricardo Cuellar Romo (México), Monseñor Guillermo Melguizo Yepes (Colombia), Monseñor Cristian Precht Bañados (Chile), Padre Víctor Manuel Ruano Pineda (Guatemala), Padre Mario De França Miranda (Brasil).

El Director

4